



Boletín Informativo

3 de febrero
Edición 4

Recordando los días cruciales de la lucha contra el fascismo (La Heroica Batalla de Stalingrado)

El artículo del Embajador de Rusia en Nicaragua
y concurrente en El Salvador y Honduras Alexander Khokhólikov

En esta edición

La Heroica Batalla de Stalingrado	1
La extraordinaria historia de la Cinta de San Jorge	2
El Canciller de Rusia: Estamos abiertos a iniciativas serias encaminadas a resolver el conflicto con Ucrania	2
Las palabras de Nuland demuestran la aprobación de Washington de los ataques terroristas de Nord Stream	2
Periodista iraquí que lanzó zapatos a Bush lamenta haberlos perdido	2
El ex Presidente de Guyana sobre el conflicto entre Rusia y Ucrania: CARICOM tiene el deber de actuar, debe cumplirse	3
La UE ve base legal para entregar a Ucrania activos congelados del Banco Central ruso	3
Argentina y América Latina no planean mandar armas a Ucrania	4
Brasil presenta propuesta sobre conversaciones de paz en Ucrania	4
Pompeo revela en su libro cómo EE.UU. planteó invadir Venezuela y financió a la oposición	4
"¡Fuera yanquis!", peruanos denuncian injerencia de EE.UU.	5
Las prioridades de la presidencia de Rusia en la UEEA en 2023	5



Hace 80 años, el 2 de febrero de 1943, la derrota total y capitulación del 6º Ejército alemán coronó la batalla decisiva más importante de la Gran Guerra Patria: La Batalla de Stalingrado entre el Ejército Rojo y la Wehrmacht, reforzada por los ejércitos de los países del "Eje".

Duró 200 días, del 17 de julio de 1942 al 2 de febrero de 1943 y se convirtió en la más sangrienta de la guerra: murieron 2,5 millones de personas, entre ellas 1,5 millones de invasores alemanes y sus aliados. Durante el enfrentamiento las tropas soviéticas demostraron prodigios de valentía y de heroísmo, de lealtad al deber y a la Patria. Todo el mundo conoce la famosa Casa del sargento Pávlov en Stalingrado, que fue defendida durante largos 58 días por 25 soldados soviéticos de 11 nacionalidades distintas, la mayoría de los cuales resultaron heridos, pero únicamente 3 perdieron la vida. Y éste es sólo uno de los muchos ejemplos. Para comparar recordaremos que la Alemania nazi invadió a traición a su reciente aliado, Polonia en 36 días, Francia – en 43 días, y la esperanza de vida media de un soldado de cualquier parte en Stalingrado era de 15 minutos.

A partir de ese día de febrero de 1942, se inició un cambio fundamental en la Gran Guerra Patria y, de hecho, en la Segunda Guerra Mundial, que posteriormente tuvo impacto sobre toda la historia universal. La iniciativa de la ofensiva quedó completamente en manos de las tropas soviéticas, se disipó el mito de la invencibilidad del ejército alemán. Es simbólico que la contraofensiva soviética en Stalingrado que comenzó el 19 de noviembre de 1942 – una operación estratégica de tres frentes con una longitud total de más de 800 km – fuera coordinada por el legendario mariscal soviético Aleksandr Vasilevsky, hijo de un cura rural con raíces ruso-ucranianas, antiguo oficial del Ejército Imperial Ruso que aceptó la Revolución de Octubre y se había distinguido por su heroísmo durante la famosa Ofensiva Brusilov contra las fuerzas austro-alemanas en 1916. Otro legendario comandante soviético de la batalla sin parangón fue el general Andrey Eremenko, nativo de Lugansk, que dirigió con éxito el Frente de Stalingrado en 1942. [LEER POR COMPLETO](#)



Embajada de Rusia en Nicaragua, El Salvador y Honduras



La extraordinaria historia de la Cinta de San Jorge



El emblema de las múltiples acciones patrióticas de los rusos en la Gran Guerra Patria, la Cinta de San Jorge, tiene una larga tradición arraigada en la historia del país. Tras trascender al Imperio Ruso y a la URSS, la cinta está diseñada para transmitir a las nuevas generaciones el recuerdo del valor y coraje de los soldados rusos.

[SABER MÁS](#)

El Canciller de Rusia Serguéi Lavrov: Estamos abiertos a iniciativas serias encaminadas a resolver el conflicto con Ucrania

RT// El Ministro de Asuntos Exteriores de Rusia, Serguéi Lavrov, declaró tras haber recibido a su homólogo egipcio que la OTAN lleva a cabo una guerra híbrida contra Moscú desde hace mucho tiempo. También aseguró que su país está dispuesto a considerar cualquier propuesta seria que busque resolver el conflicto con Ucrania. Sin embargo, el alto diplomático señaló que **las iniciativas de los países occidentales solo apuntan a derrotar a Rusia.** [VER MÁS](#)



La portavoz del Ministerio de Relaciones Exteriores de Rusia María Zakharova: Las palabras de Nuland demuestran la aprobación de Washington de los ataques terroristas de Nord Stream



Tass// El 26 de enero, la subsecretaria de Estado de Asuntos Políticos de EE. UU. Victoria Nuland dijo que "la administración estadounidense está muy complacida de saber que Nord Stream 2" no estaría operativo.

La portavoz del Ministerio de Relaciones Exteriores de Rusia, María Zakharova comentó que las palabras de Victoria Nuland sobre Nord Stream-2 manifiestan la aprobación de Washington del ataque terrorista contra la infraestructura civil, así como el motivo de EE. UU. para socavar la seguridad energética mundial.

[LEER MÁS](#)

Periodista iraquí que lanzó zapatos a Bush lamenta haberlos perdido

El periodista iraquí Muntazer al Zaidi declaró en una entrevista con motivo del 20.º aniversario de la intervención estadounidense en Irak que después de arrojar sus zapatos a George W. Bush, nunca se los devolvieron.

[VER MÁS](#)



Embajada de Rusia en Nicaragua, El Salvador y Honduras



El ex Presidente de Guyana Donald Ramotar sobre el conflicto entre Rusia y Ucrania: **CARICOM tiene el deber de actuar, debe cumplirse**

Kaieteur News// El 22 de junio de 1941, cuando las hordas nazis de Hitler atacaron la Unión Soviética, lo hizo con todo el poder de Europa a su disposición. Hitler ya había conquistado toda Europa occidental, Italia excluida, pero era un aliado de Hitler) y estaba utilizando sus industrias y hombres para atacar a Rusia. Esa fue una guerra brutal. Sin embargo, Rusia logró expulsar a las hordas de Hitler de su territorio y procedió a liberar a Europa, incluidas Alemania y Francia. Les costó entre veinte y treinta millones de soviéticos, principalmente vidas rusas.

Hoy, la historia parece repetirse. Rusia está una vez más en las garras de la guerra, esta vez no se enfrenta solo a Europa, sino a los Estados Unidos, el Reino Unido y Canadá. Las consecuencias de esta guerra pueden ser más devastadoras que las que tuvieron lugar hace 82 años. De hecho, esta guerra está poniendo al mundo entero en grave peligro. Esto se debe a que las fuerzas que son procesadas contra Rusia incluyen tres potencias nucleares, Estados Unidos, Reino Unido y Francia. Y Rusia también tiene un arsenal considerable de estas armas de liquidación masiva.

La alianza militar de Occidente, la Organización del Tratado del Atlántico Norte (OTAN) provocó deliberadamente esta guerra amenazando con expandir la OTAN en la frontera de Rusia con Ucrania. **Esto significa que estacionarían sus bases militares con armas nucleares justo a las puertas de Rusia. Esto lo hicieron después de que el último líder soviético / ruso, Gorbachov, recibiera la garantía de que si Rusia retiraba sus tropas que estaban estacionadas en Europa del Este, la OTAN no movería tropas ni una pulgada más hacia Rusia.** Esto ha resultado ser un fraude masivo. También sabemos ahora, de primera mano, que todas las negociaciones que los Estados Unidos y sus aliados estaban llevando a cabo con Rusia eran simplemente para darse tiempo para prepararse para una guerra a gran escala con Rusia.

Esa revelación llegó más recientemente, de Angela Merkel, ex canciller de Alemania, y el ex presidente de Francia Hollande, quienes revelaron que firmaron un acuerdo con Rusia, pero no tenían intención de honrar ninguno. **Su verdadera intención era preparar a Ucrania para librar una guerra contra Rusia.** Ese acuerdo, conocido como el **Acuerdo de Minsk**, debía dar a las áreas donde el pueblo ruso era predominante en Ucrania cierto grado de autonomía. **El objetivo principal de Occidente era ganar tiempo para armar y preparar a Ucrania para librar una guerra con Rusia.** Mientras tanto, permanecieron en silencio mientras el ejército ucraniano seguía bombardeando al pueblo ruso en Donetsk y Luhansk matando a miles de civiles.

Habiendo engañado a Rusia con la firma de acuerdos que nunca tuvieron la intención de defender, habiéndose negado a decir que no otorgarían a Ucrania la membresía de la OTAN, convirtiéndola así en una compañía neutral, prácticamente obligaron a Rusia a lanzar una misión militar para mejorar su propia seguridad y defender al pueblo ruso que vive en este de Ucrania. [LEER MÁS](#)



El ex Presidente de la República Cooperativa de Guyana Donald Ramotar

Bloomberg: La UE ve base legal para entregar a Ucrania activos congelados del Banco Central ruso

La UE ve base legal para entregar a Ucrania al menos **36.800 millones de dólares** de activos congelados del Banco Central ruso, informó Bloomberg.

De acuerdo con el servicio legal del bloque, este plan es legalmente factible siempre que los activos no sean expropiados y se cumplan ciertas condiciones, las cuales incluyen un mecanismo temporal para utilizar esos fondos. [LEER MÁS](#)



Embajada de Rusia en Nicaragua, El Salvador y Honduras



Presidente de Argentina Alberto Fernández: **Argentina y América Latina no planean mandar armas a Ucrania**



La Posta Comodorensis// «Argentina y América Latina no piensan en mandar armamentos ni a Ucrania ni a ningún otro lugar en conflicto», dijo el mandatario en una rueda de prensa conjunta con el canciller alemán, Olaf Scholz, de visita oficial en Argentina.

Esta semana, el periódico brasileño Folha publicó, citando a fuentes en el Ejército y el Gobierno, que el presidente de Brasil, Luiz Inácio Lula da Silva, rechazó la solicitud del Gobierno alemán de suministrar munición para los tanques Leopard.

El Gobierno alemán declaró antes que decidió entregar a Ucrania tanques alemanes Leopard 2. Alemania considera formar dos batallones de tanques. En la primera etapa se enviarían

14 tanques Leopard 2 de tipo A6, que son reserva de las Fuerzas Armadas alemanas.

El portavoz del Kremlin, Dmitri Peskov, declaró que Moscú considera el envío de tanques a Kiev como una implicación directa de Occidente en el conflicto en Ucrania. [VER MÁS](#)

Brasil presenta propuesta sobre conversaciones de paz en Ucrania



RT// El mundo debería formar un club de países enfocados en lograr un acuerdo de paz entre Rusia y Ucrania, dijo el presidente de Brasil, Luiz Inacio Lula da Silva. Agregó que, a diferencia de muchas naciones occidentales, Brasil no ofrecería armas a Kiev.

“Es necesario constituir un grupo con la fuerza suficiente para ser respetado en una mesa de negociación y sentarse con las dos partes”, afirmó el presidente Lula. Hablaba en Brasilia, la capital de la nación, después de reunirse con el canciller alemán Olaf Scholz.

Lula mencionó el G20, un club informal de las economías más grandes del mundo que comenzó a reunirse regularmente después del comienzo de la crisis financiera de 2008.

“Queremos proponer [una especie de] G20 para poner fin al conflicto Rusia-Ucrania”. “Brasil hará un esfuerzo”, declaró Lula.

[LEER MÁS](#)

Pompeo revela en su libro **cómo EE.UU. planteó invadir Venezuela y financió a la oposición**

RT// El exsecretario de Estado de EE.UU. confesó que Washington ejerció fuerte presión económica contra los venezolanos, para tratar de forzar la salida de Nicolás Maduro, al tiempo que entregó 1.000 millones de dólares a la oposición vinculada a Guaidó.

El también exdirector de la Agencia Central de Inteligencia (CIA) explica que lo que buscaron fue "hacerle la vida tan miserable al régimen para que Maduro y sus matones tuvieran que hacer un trato con la oposición". [LEER MÁS](#)





Embajada de Rusia en Nicaragua, El Salvador y Honduras



"¡Fuera yanquis!", peruanos denuncian injerencia de EE.UU.

Hispan TV// Cientos de peruanos se concentraron cerca de la embajada de EE.UU. en Lima para rechazar su injerencia en la crisis que ha dejado al menos 60 muertos en Perú.

Los indignados corearon canciones para exigir su principal demanda, la renuncia de la presidenta Dina Boluarte, así como la no intervención de Washington en los asuntos internos de Perú. "¡Fuera yanquis!", gritaron repetidamente.

Uno de los participantes declaró que el plantón tiene como propósito expresar repudio a la injerencia de EE.UU. y su respaldo al gobierno de Boluarte. La presencia de los manifestantes, en su mayoría indígenas y algunos con sus atuendos típicos, causó sorpresa en la exclusiva zona este de la capital, mientras un cordón policial cubría la fachada de la embajada norteamericana.

La embajada de EE.UU. en Lima fue una de las primeras reconocer a Boluarte como jefa de Estado de Perú, en reemplazo de Pedro Castillo, quien fue destituido el 7 de diciembre por el Congreso y enseguida encarcelado.

El expresidente Castillo aseguró a mediados de diciembre que EE.UU. estuvo detrás de la represión policial que dejó entonces dos muertos entre los manifestantes. Ahora esas muertes suman decenas...[LEER MÁS](#)



Las prioridades de la Presidencia de Rusia en la Unión Económica Euroasiática (UEEA) en 2023



El 2022 en muchos sentidos fue un año de retos y pruebas, pero a pesar de todo, la UEEA pudo garantizar la estabilidad macroeconómica.

Durante año pasado se aceleraron los contactos de la Unión con **Indonesia, Irán, China, la Asociación de Naciones de Asia Sudoriental, la Organización de Cooperación de Shanghái y otros Estados y las asociaciones del espacio euroasiático**, lo que promovió las iniciativas rusas para formar la Gran Asociación Euroasiática (GEP) y posicionó a la UEEA como uno de los centros regionales más importantes. El tema de la GEP se discutía activamente en los importantes eventos económicos internacionales (el Foro Económico de San-Petersburgo, de Caspio, de

Eurasia, el Foro Económico Oriental, etc.). Los socios de la Unión trabajaron con los colegas chinos por el tema de la vinculación de la UEEA y el proyecto "Una franja, una ruta", que puede ser uno de los elementos centrales de la GEP.

Desde su fundación en 2015, la Unión Económica Euroasiática no ha dejado de desarrollarse, demostrando claramente su eficacia y relevancia. El volumen absoluto del comercio mutuo de los Estados miembros de la Unión aumentó un **60%** durante este periodo y alcanzó un máximo histórico de 73 mil millones de dólares en 2021, mientras que el volumen del comercio exterior aumentó un **46%** hasta los 846 mil millones de dólares. Cada año aumenta la proporción de productos no básicos de alto valor agregado en el volumen de negocios del comercio interior de la Unión. La proporción de pagos en moneda nacional se acercó al **75%**.

Desde el **1 de enero de 2023, Rusia ha asumido la Presidencia del Consejo Económico Supremo Euroasiático, Consejo Intergubernamental Euroasiático y Consejo de la Comisión Económica Euroasiática.** En este marco el 23 de enero del año corriente el Presidente de Rusia Vladímir Putin en su discurso ante los Jefes de Estados miembros de la UEEA ha determinado **los principales temas de desarrollo durante la Presidencia pro tempore rusa.** [SABER MÁS](#)